

**COMMUNIQUÉ
DE PRESSE**

Sainte-Clotilde,
le 20 juin 2024



La filière canne réunie à l'occasion de la 1ère édition des Agrofert'îles Pro « Canne »

La 1^{ère} édition des Rencontres Professionnelles Agrofert'îles « Canne » s'est tenue ce jeudi 20 juin, sur la station d'expérimentation Cirad/eRcane « Grand Prado » (La Mare, Sainte-Marie). Exclusivement dédié aux professionnels de la culture de la canne à sucre, ce temps fort inédit pour la filière a rassemblé près de 500 participants en provenance de toute l'île, ainsi que 180 exposants et partenaires, pour une journée d'échange, de démonstration et d'information.

C'est la Chambre d'agriculture avec Frédéric Vienne, Président, qui a donné le coup d'envoi de la journée, suivie des interventions du Département (Serge Hoareau, 1^{er} Vice-Président) et de la Région (Jean-Bernard Maratchia, Conseiller régional délégué aux affaires agricoles).

Un vif intérêt, des visiteurs au rendez-vous

Près de 500 participants ont répondu présent, parmi lesquels une grande majorité d'agriculteurs canniers venus de l'ensemble de l'île mais également de nombreux professionnels et apprenants. À quelques semaines du lancement de la campagne, cette parenthèse montre le vif intérêt des participants pour cette possibilité qui leur était offerte de recueillir des informations mais aussi de partager un moment collectif et fédérateur.

« On retient de cette journée beaucoup de curiosité de la part des participants, dont certains sont venus de loin - ainsi qu'un fort esprit de convivialité. L'objectif était qu'à l'issue de l'événement, les agriculteurs canniers repartent en ayant découvert de nouvelles façons de faire, avec des réponses à certaines de leurs questions et en ayant fait des rencontres enrichissantes : je pense que ce défi a été relevé. »



↑ Discours d'inauguration
avec les 3 porte-paroles
officiels

Alizé Mansuy - Animatrice du RITA Canne et Agronome à eRcane



↑
Stands

Des thématiques variées

Ces premières journées Agrofert'îles Pro « Canne » ont mutualisé, en un même lieu, un maximum de clés et ressources utiles aux participants. Principalement consacrées aux sujets techniques et d'innovation agricole, mais aussi aux questions relatives à l'emploi ou à l'administration, les thématiques ont été réparties en 10 « villages », animés par 107 intervenants.

En complément du transfert agricole réalisé dans ces ateliers et villages à thème (Plantation, Irrigation, Désherbage, Bioagresseurs, Fertilité, Sécurité...), plusieurs démonstrations, visites de parcelles et animations ont été organisées tout au long de la journée. Un espace « Entreprises », animé par 15 exposants, a également été proposé pour échanger et découvrir des matériels, outils, produits et innovations.

« On est tellement ancrés dans le quotidien qu'on n'a pas toujours le temps de se renseigner, notamment sur les sujets administratifs : ce genre de journée permet de se mettre à jour, de bénéficier de nombreux conseils... c'est vraiment très utile, c'est festif et on découvre beaucoup de choses pour nous aider ! »

Henry Prugnières - Planteur au Tampon

TABLE RONDE AGRICULTURE, DATA & INTELLIGENCE ARTIFICIELLE

L'événement a accueilli, en début d'après-midi, une table-ronde sur le thème « Agriculture, Data & Intelligence Artificielle » organisée par la Région Réunion dans le cadre des Journées de la Data et de l'IA.

Table ronde sur le thème « Agriculture, Data & Intelligence artificielle »



De nombreux soutiens

Portée par le RITA Canne (Réseau d’Innovation et de Transfert Agricole), cette première édition des Agrofert’îles Pro « Canne » a principalement été financée par l’ODEADOM (Office de développement de l’économie agricole des départements d’Outre-mer), encouragée par l’État et soutenue par de nombreux partenaires.

« Les Agrofert’îles Pro Canne, en mettant à l’honneur l’innovation agricole et en renforçant la concertation entre les acteurs, participent au développement durable de la filière canne, répondant ainsi pleinement aux objectifs de l’ODEADOM. »

Richard Feuillade - Chef du service économie agricole et filières (SEAF) de la DAAF Réunion

À PROPOS DU RITA

Les Réseaux d’Innovation et de Transfert Agricole (RITA) ont été mis en place fin 2011, suite au Conseil Interministériel de l’Outre-Mer (CIOM) de 2009. Ils visent à accompagner le développement local des productions de diversification animale et végétale dans les Départements d’Outre-Mer (DOM). Ils regroupent l’ensemble des acteurs du dispositif Recherche-Formation-Développement des DOM et ont pour objet de co-construire et de réaliser des actions de recherche et développement, d’expérimentation, de démonstration et de transfert en réponse aux besoins exprimés localement par les professionnels de l’agriculture. Quant au RITA Réunion, c’est un réseau qui regroupe le RITA Animal, le RITA Canne (créé en 2015) et le RITA Horticole, animés respectivement par la FRCA, eRcane et l’Armeflhor (plus d’info en fin de ce dossier) ou sur <https://coatis.rita-dom.fr/reunion/?HomePage>



Laurent SAGET
| laurent@lscorp.fr | 06 92 61 47 36

© Photo : Jean-Marc Grenier